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Carissimi Monticellesi, 
eccoci nuovamente a Voi per presentarVi una parte del grande lavoro che abbiamo svolto in questi mesi del 2015. 
Troverete qui un rapido ma corposo riassunto dei temi più rilevati e significativi. 
Affrontare le sfide quotidiane in un contesto che permane ancora complicato e difficile ha richiesto una grande determinazione ed 
energia. 
Nell’ ultima seduta di Consiglio Comunale, quella dedicata al consuntivo al bilancio ( previsionale 2015 e consuntivo 2014), ho detto: 
Abbiamo preso in mano una barca in balia delle onde e l’ abbiamo rimessa sulla strada giusta.   I sacrifici che ci siamo imposti 
(rinuncia alle nostre indennità) e che abbiamo richiesto sono necessari per tamponare la situazione preesistente e per gli ulteriori 
tagli governativi. 
Un metodo nuovo di confronto e di dialogo che abbiamo sviluppato su molti temi (scuola, associazionismo) sta dando i suoi frutti e ci 
dice, se ancora ce ne fosse stato bisogno, che è questa la strada maestra che porta al futuro. 
Ed anche gli incontri che faremo nei prossimi giorni sono un altro elemento determinante di questo approccio. 
Perché ciò che vogliamo essere domani dobbiamo necessariamente costruirlo oggi. 
           Il Sindaco Silvio Artusio Comba 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

GENNAIO 2015 
 

 Riunione illustrativa per l’istituzione dell’albo del volontariato 
La sera del 23 Gennaio è stato illustrato ai Monticellesi l’albo del volontariato comunale. Che cos’è? Un elenco ufficiale dei 
Volontari che prestano, in diversi ambiti (cultura/sportivo/ricreativo, civile, socio assistenziale), la loro opera sul territorio del 
nostro Comune. Tutti sono invitati a farne parte! Diamo forza al VOLONTARIATO! Come? E’ necessario compilare l’apposito 
modulo presso gli Uffici Comunali o scaricabile dal sito www.comune.monticellodalba.cn.it.  

 Nuova Pro Loco 
Il 30 Gennaio si sono tenute, con un alto numero di partecipanti, le elezioni per il rinnovo della Pro Loco. 
Ecco i nuovi membri del direttivo:  
Membri eletti: Chiesa Alessio, Pisoni Paolo, Cignetti Francesco, Margiaria Filippo, Galvagno Federico, Blengio Lorenzo, Parussa 
Sandra, Vilella Santina, Scandale Filomena. 
Membri per nomina: Talmacco Walter, Catalano Giuseppe, Battaglino Roberto, Rosso Giovanni, Olocco Giuseppe, Parimbelli 
Eugenio, Martini Vincenzo, Cogno Claudio, Vignola Marco, Brindisi Rocco, Liberale Ezio. 
Dopo il primo successo al  Canté J’eouv di Valpone, un grosso in bocca al lupo al nuovo gruppo. 

 

 

 

NUOVI TAGLI PER I BILANCI COMUNALI 

Il nuovo anno non ha portato liete notizie ai Comuni italiani. Costretti a supplire, laddove possibile, all’assenza delle Province, 
stretti nella morsa di una crisi economica che ha falcidiato aziende e bilanci familiari riducendo corrispondentemente le entrate 
tributarie e già penalizzati dalla revisione della spesa (meglio nota come “spending review”), si sono visti ridurre ulteriormente le 
risorse per effetto di nuovi tagli al Fondo di solidarietà. Tale Fondo, che dal 2013 sostituisce i trasferimenti dallo stato centrale, è 
alimentato per la maggior parte dagli stessi Comuni (38,22% dell’Imu ad aliquota standard). Ha la funzione di redistribuire risorse 
sulla base di complicati algoritmi che considerano parametri come “fabbisogni standard” e capacità contributiva”. Per il nostro 
Comune il taglio nel 2014 era stato di euro 85.161,66. Nel 2015, a questi, si è aggiunto un nuovo taglio di euro 81.966,28. Il cumulo 
nel biennio ammonta a complessivi 252.289,60 euro, somma considerevole che non è più entrata nelle nostre casse e che è 
destinata a peggiorare negli anni a venire. Ciò ha comportato, da un lato una maggior attenzione alle spese correnti e dall’altro, la 
necessità di aumentare le entrate tributarie al fine di mantenere gli equilibri di bilancio. Nel corso della seduta del 29 Aprile 2015 il 
Consiglio Comunale ha confermato le aliquote IMU e TASI in vigore nel 2014 mentre l’addizionale IRPEF è stata incrementata a 
0,60 (ex 0,40). Nella medesima seduta, coerentemente con la scelta già preannunciata in sede di candidatura e già applicata per il 
2014, il Sindaco, gli Assessori e i Consiglieri di maggioranza hanno confermato la rinuncia alle indennità e ai gettoni di presenza 
previsti dalla normativa in vigore. 

 
 
 

http://www.comune.monticellodalba.cn.it/


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

MARZO 2015 
 

 Adotta un’aiuola 
Con deliberazione consigliare del 16/03/15 è stato approvato il disciplinare per l’affidamento a soggetti privati e/o aziende della 
manutenzione di aiuole e altre aree verdi del Comune. Con tale iniziativa l’Amministrazione locale punta a migliorare l’aspetto 
delle numerose piccole aree verdi presenti sul nostro territorio. Chi “adotterà l’aiuola” avrà la facoltà di pubblicizzare la  sua 
adozione attraverso la collocazione di cartelli informativi collocati nello spazio adottato. Si invita la cittadinanza, in particolare le 
aziende ed i commerciati, a prendere visione dell’informativa completa sul sito del Comune o di rivolgersi agli uffici. Per la 
candidatura scaricare il modulo dal sito www.comune.monticellodalba.cn.it o inviare una mail al seguente indirizzo 
lavoripubblici@comune.monticellodalba.cn.it o recarsi presso gli uffici. C’è tempo fino al 30 Maggio! 

 Disostruzione pediatrica 
Il 17 Marzo si è tenuto il primo incontro informativo sulla disostruzione delle vie aeree in età pediatrica. Il corso è stato tenuto dai 
Volontari della Croce Rossa di Alba, in collaborazione con i volontari monticellesi. A seguire, in data 17 Aprile, il secondo incontro 
pratico: i partecipanti, suddivisi in 4 gruppi, hanno potuto mettere in pratica, attraverso l’uso di manichini, le tecniche di 
disostruzione e manovre salvavita. Un sentito ringraziamento va ai tanti partecipanti, ai Volontari della Croce Rossa di Monticello, 
Alba e Sommariva Bosco.  

 Termine lavori in località Libignano 
Nel mese di Marzo, a due mesi circa dall’inizio lavori è terminato l’intervento di consolidamento e messa in sicurezza della scarpata 
in Via Alba sulla S.P. 142 in località Libignano, nel tratto di strada dove nel 2009 un movimento franoso aveva divelto i ripari 
posizionati in precedenza.                                                                                                                                                                                                 
La procedura ha preso il via dopo gli eventi meteorologici ed i successivi movimenti franosi di Marzo 2009. Infatti, a seguito di tali 
eventi veniva avviata una pratica di segnalazione danni inviata alla Regione Piemonte, e successivamente nel 2010 veniva 
presentato un progetto globale di interventi da attuare nelle zone interessate. Nel 2011, il Commissario Straordinario delegato per 
l’attuazione dell’accordo di programma fra Ministero per l’Ambiente e la Regione Piemonte, dava il via libera a procedere alla 
progettazione preliminare, e poi definitiva  limitando l’intervento  ad un solo tratto e cioè quello  ritenuto più urgente ed 
indifferibile. Il progetto è stato curato dall’Ing. Mattasoglio con studio in  Varallo Sesia.                                                                                                                                                                    
Il lavoro è stato eseguito dalla Ditta IDRO s.r.l. con sede in Sommariva Perno per quanto riguarda la sistemazione  del terreno, la 
posa di grigliato di contenimento e la costruzione del muro di contenimento, mentre i lavori di perforazione ed esecuzione tiranti, 
posa in opera barre di ancoraggio e funi sono stati realizzati dalla ditta GE.LA.MO di Villar San Costanzo. Il costo complessivo 
dell’opera è di Euro 200.000 ed è comprensivo di IVA, spese di progettazione e quanto derivante da obblighi di legge.                                                                                                                                                                                                     

 Rimozione frana 
Nella notte del 28/03/15 un tratto di strada comunale di via Muratore Camillo è stato interessato da una frana. Prontamente, sono 
intervenute due pattuglie dei Carabinieri ed una squadra dei Vigili del Fuoco. Di concerto con il tecnico comunale si è ritenuto 
opportuno chiudere al traffico il tratto interessato. In data 1 Aprile su interessamento dell’Amministrazione è stato effettuato un 
sopralluogo con il funzionario della Regione Piemonte e nelle giornate del 2 e 3 Aprile si è proceduto con la rimozione della frana. 

 

 

 

FEBBRAIO 2015 
 

 Potatura alberi con sgombero da parte della Protezione Civile 
Nel mese di febbraio, su tutto il territorio comunale, si è ritenuto opportuno procedere con la potatura delle piante ritenute più 
pericolose per la sicurezza delle strade e delle abitazioni adiacenti.  Il costo della sola potatura, effettuata dalla S.i.e.c.i.p. di Piobesi 
d’Alba, è ammontato ad € 1.000. Grazie all’intervento della Protezione Civile, il Comune ha risparmiato ulteriori € 1.000 richiesti 
per la rimozione e lo sgombero delle ramaglie. Un sentito ringraziamento ai Volontari della Protezione Civile. 

 Inizio sostituzione lampade in Via Stazione 
Con determina del responsabile di servizio n. 39 del 18/12/14 ha preso il via la sostituzione di 90 lampade di via Stazione, via Mario 
Nantiat e via Divisione Alpina Cuneense. Tale intervento mira a sostituire i vecchi corpi illuminanti a vapori di mercurio (non più 
conformi alla normativa) ed al sodio alta pressione con quelli a tecnologia led, con la possibilità di un notevole risparmio sul 
consumo di energia elettrica (spesa ante sostituzione sulla linea interessata € 10.021,44 annui, spesa stimata post intervento € 
2.817,44  RISPARMIO € 7.204 annui). N.24 corpi illuminanti, contenenti lampade al sodio alta pressione (ancora conformi alla 
normativa), rimossi sulla linea di via Stazione, sono stati riposizionati in località Sant’Antonio, Marendoni e Molli. L’acquisto dei 
nuovi corpi illuminanti è avvenuto tramite il Mercato Elettronico della Pubblica Amministrazione, per un totale di € 27.450,00 + 
IVA. La sostituzione, rimozione e smaltimento dei vecchi corpi illuminanti è stata affidata alla ditta S.I.E.C.I.P. di Piobesi d’Alba. Il 
costo totale dell’intervento, comprensivo di quest’ultime voci, ammonta ad € 39.955 (IVA COMPRESA).   

 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

NOTIZIE DALLA SCUOLA 
 
Alle insegnanti ed al personale delle scuole va il nostro ringraziamento per la professionalità e la dedizione con cui 
quotidianamente seguono i nostri ragazzi. 

 Materna 

E’ stata acquistata una nuova macchina fotocopiatrice per un importo di € 400,00, si è provveduto alla sistemazione della sabbiera 
e della recinzione con telo ombreggiante. Ecco i progetti cui la scuola ha aderito: Accoglienza, Orto didattico, “Ape Gaia”, 
Osservare per progettare, Biblioteca, Inglese, Kinder sport, Yoga, Danze popolari, Formicamica, Leggimelo-Continuità, 
Documentazione, “Buoni frutti”. Le uscite effettuate: Museo del Giocattolo Bra, Mostra Felice Casorati presso la Fondazione 
Ferrero, Spettacolo al Teatro Sociale di Alba, Laboratori Eataly Monticello, Mostra “Molla la plastica”, Giocosport, Visita ad una 
fattoria locale, Visita all’azienda di apicoltura “Ape Gaia”. 

 Elementari 
Numerose sono le attività che vedono coinvolti gli alunni della scuola “A.Dacomo” durante l’anno. Oltre ai progetti organizzati 
nelle singole classi, i bambini e le insegnanti realizzano progetti comuni con tutto il plesso. L’attività più impegnativa è stata la 
realizzazione di un filmato che raccoglie tutte le riflessioni e le ricerche relative alla commemorazione della “Giornata della 
memoria”. I ragazzi si sono documentati, cercando le fonti e ascoltando le testimonianze di chi ha vissuto l’orrore della guerra e dei 
campi di sterminio. L’ottimo lavoro ha valso un riconoscimento alla scuola, bravi ragazzi, siamo orgogliosi di Voi! Sono stati donati 
alla scuola n. 8 pc inseriti nel laboratorio di informatica, che sono stati resi operativi gratuitamente dal Consigliere Ivan Rosso con 
l’aiuto di volenterosi giovani monticellesi. 

 Medie 
A seguito della recente riforma scolastica la scuola Media farà parte di un nuovo polo scolastico costituito dalle scuole di Mussotto 
e Guarene sotto la guida di un unico dirigente scolastico per i tre gradi di istruzione (materna, elementare e media). Dato l’esiguo 
numero dei bambini che il prossimo anno frequenteranno la prima media, la Regione aveva espresso la perplessità sulla possibile 
soppressione della scuola. Il Comune, di concerto con l’attuale Direzione didattica ed i genitori, si è attivato per assicurare che si 
potesse mantenere la scuola Media. Il lavoro di squadra è stato premiato: la scuola verrà mantenuta. L’Amministrazione conferma 
la volontà di seguire attentamente in collaborazione con il nuovo Dirigente scolastico ed i genitori la nascita del nuovo plesso 
scolastico affinché la qualità dei servizi non venga minata dai prossimi cambiamenti a livello amministrativo. Vogliamo una scuola 
basata sulla qualità più che sulla quantità. A breve cominceranno i lavori di riqualificazione energetica per rendere l’edificio della 
Scuola Media ancora più fruibile dai ragazzi; verrà inoltre adibito un locale a refettorio, adiacente le aule, per consentire ai ragazzi 
di pranzare in loco ed evitare inutile dispendio di tempo nei giorni in cui sarà attivo il rientro pomeridiano. 
 

                                                                                    

 

ARTE, CULTURA E SOCIALE 

 Il Comune di Monticello ha partecipato in qualità di Ente capofila al bando indetto dalla Presidenza Consiglio dei Ministri 
inerente le iniziative culturali commemorative della Prima Guerra Mondiale - Un fondo di quasi due milioni di euro per gli 
anni 2015 e 2016 per le iniziative culturali volte a promuovere la conoscenza degli eventi della prima guerra mondiale e a 
preservare la memoria in favore delle future generazioni. Il nostro progetto è stato ammesso alla prima fase di 
valutazione, pertanto siamo in attesa di ricevere informazioni dalla Struttura di missione di Roma in merito all’importo ed 
ai tempi di erogazione del contributo. 

 

                                                                                    

 

APRILE 2015 
 

 Grazie Bruno 
A fine mese Bruno Chiesa ha raggiunto un importante traguardo: la pensione. Un sentito ringraziamento per il prezioso lavoro 
svolto, da parte di tutta l’Amministrazione, i dipendenti comunali e di tutti i monticellesi. 

 Commemorazione 26 Aprile e CCR 
Il Consiglio Comunale dei Ragazzi è stato riattivato nel corso dell’anno scolastico 2014/2015 grazie alla collaborazione tra 
l’Amministrazione Comunale e l’Istituto Scolastico. Tale istituzione ha il compito di rappresentare la “popolazione dei ragazzi”, che 
nelle giornate di commemorazione dei caduti del 4 novembre e la giornata della liberazione del 25 Aprile (tenutasi il 26 Aprile), ha 
collaborato alla celebrazione degli eventi commemorativi. I ragazzi hanno fatto memoria leggendo la tradizionale lista dei caduti ed 
alcune riflessioni preparate con l’aiuto delle insegnanti. Il 30 Maggio 2015 il CCR è stato invitato, per il secondo raduno regionale 
dei Consiglio Comunali dei Ragazzi, che si terrà a Colle Don Bosco. Entusiasti dell’incarico da loro svolto parteciperanno all’evento 
cercando di esprimere al meglio la funzione a loro demandata. Un ringraziamento alla corale la “Muntisela” per i canti proposti 
durante la commemorazione del 26 Aprile. 
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Fatturazione elettronica alla PA 

Dal 31 Marzo è scattato l’obbligo di fatturazione elettronica verso tutta Pubblica Amministrazione. Pertanto, non è più possibile 

emettere fattura nei confronti della PA nel vecchio formato cartaceo, ma incorre l’obbligo, attraverso specifiche piattaforme, di 

emissione e trasmissione delle fatture in un particolare formato (XML). Si invitano i commercianti e le aziende del territorio a 

visitare il sito www.fatturapa.gov.it o rivolgersi al proprio consulente. 

 

 

MEPA – Mercato Elettronico della Pubblica 

Amministrazione 

L’art. 7 c.2 D.L. 7 Maggio 2012 n.52 (spending review) 

introduce l’obbligo generalizzato per tutti gli Enti di 

ricorrere al Mercato Elettronico della Pubblica 

Amministrazione (MEPA) ai fini dell’acquisizione di beni e 

servizi. Il MEPA è un mercato digitale in cui tutte le 

amministrazioni abilitate possono acquistare, per valori 

inferiori alla soglia comunitaria, i beni e i servizi offerti da 

fornitori che presentano i propri cataloghi sul sistema. Si 

invitano i commercianti e le aziende del territorio ad 

abilitarsi su tale mercato, al fine di divenire potenziali 

fornitori della Pubblica Amministrazione. Per maggiori 

informazioni consultare il sito www.acquistinretepa.it o 

rivolgersi al proprio consulente.  

                                                                                    

Appuntamenti in biblioteca 

La biblioteca civica “G. Barbero” di Monticello d’Alba nel 
corso del mese di Maggio ha organizzato delle letture 
animate per i bambini dai 0 ai 6 anni grazie al progetto di 
“Nati per leggere”, mediante il contributo della compagnia 
di San Paolo, della fondazione CRB ed alla collaborazione 
con la biblioteca civica di Bra. 
Lo scopo? Educare i bambini alla lettura frequentando la 
biblioteca civica. 
Mercoledì 6 Maggio, con la Signora Febino è stata 
introdotta la lettura con i bebè (dai 0 ai 3 anni), mentre 
venerdì 8 Maggio la psicologa Manuela Bergadano ha 
parlato ai genitori dell’importanza delle letture con i 
propri figli. Il progetto ha contribuito all’acquisto di un 
nuovo PC per la biblioteca, al fine di organizzare al meglio 
le procedure di archiviazione. 
Altre date: 
Sabato 9 Maggio: ore 16.30 LE MELE VOLANTI “Non 
calpestare i nostri diritti” (bambini 0-6 anni) 
Mercoledì 10 giugno: “RACCONTAMI UNA STORIA…” 
Daniela Febino, orario scolastico. 
                                                                                    

….ARTE, CULTURA E SOCIALE 

 E’ in fase di costituzione una nuova associazione a fini socio-culturali scaturita dalla comune volontà di alcuni genitori di 
partecipare in prima persona all’attività di formazione dei giovani. L’invito è quello di ampliare l’assemblea dei 
partecipanti per poter essere “cittadini attivi” e collaborare con l’Amministrazione e le altre realtà locali 
nell’organizzazione delle attività educative e culturali del nostro paese. Il 28 MAGGIO al Centro l’Incontro è prevista una 
serata di presentazione dell’iniziativa, tutti sono invitati ad unirsi. 

 Come collaboriamo con il Consorzio Socio – Assistenziale? Annualmente ogni Comune socio del Consorzio versa una 
quota di partecipazione calcolata in base al numero di abitanti. Il nostro paese versa annualmente €.50.000,00. Il 
Consorzio sul nostro territorio eroga servizi (per un importo di circa €. 150.000,00) di assistenza a nuclei familiari in 
difficoltà, in particolare minori o anziani disagiati, disabili. Inoltre integra le quote relative alle spese dei pasti a domicilio. 
In merito all’assistenza sul territorio continua anche l’attività di collaborazione con la Parrocchia nel sostegno alle 
famiglie in difficoltà. Il Consorzio eroga altresì un contributo per le attività riguardanti il Progetto Giovani. 

 Il 28 Agosto arriveranno a Monticello  gli amici argentini di Sastre Ortiz. Festeggeremo insieme il 25° Anniversario del 
Gemellaggio. Fervono i preparativi: grazie all’Agemaso la macchina organizzativa gira a pieno ritmo. A breve saranno 
disponibili date e programmi. 

  
 

 

 

 
 

                                                                                    

 

Comunicazione dalla Polizia Municipale 

In caso di avvistamenti sul territorio Comunale di cani in stato di abbandono si ricorda che 
dopo averlo segnalato  alla Polizia Locale o in caso di assenza ai Carabinieri, viene attivato il servizio di 
recupero da parte degli addetti del Canile Sanitario. In seguito, se andata a buon fine tale operazione, 
gli stessi addetti provvedono all’identificazione del cane tramite lettura del microchip o tatuaggio se 
presenti. In ultimo lo stesso Canile Sanitario si occupa di contattare i proprietari in caso di positivo 
riscontro, diversamente qualora il cane risultasse privo di ufficiale detentore, lo stesso verrà preso in 
custodia presso adeguata struttura e messo in condizione di essere affidato. 
                                                                      


